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Expertos anticipan una elección 
“abierta” en la carrera de diputados 
poLítica. Voto obligatorio vuelve a generar incertidumbre en un sufragio. Futuro 
judicial de Catalina Pérez también jugará un rol importante en la definición. 
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Constanza Caldera Pfeiffer 
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EL MERCURIO DE CALAMA 

EL CENSO ENTREGARÁ UNA ACTUALIZACIÓN DEL ESTADO DE SALARES. 

Conaf concluye el censo 
de flamencos en El Loa 

nueve meses de las 
A elecciones parlamenta- 

rias del próximo 16 de 
noviembre, el panorama elec- 
toralen la Región de Antofagas- 
ta está bastante abierto. Esto, 
porquea los cinco actuales di- 
putados que irían a la reelec- 
ción (resta ver qué pasará con 
la situación de Catalina Pérez 
por el Caso Convenios), pocos 
son los nombres confirmados 
para competir por uno de es- 
tos cinco cupos. 

A esto se suma el debut del 
voto obligatorio en este tipo de 
elecciones, el que modificó el 
escenario electoral y sumó 
certidumbre alos procesos. 

Cabe indicar que los cinco 
diputados en ejercicio además 
de Pérez, quien renunció al 
Frente Amplio el año pasado, 
son Yovana Ahumada (PSC), 
Jaime Araya (Indep. - PPD), Se- 
bastián Videla (Indep. -PL) y Jo- 
sé Miguel Castro (RN). 

Dentro delos nombres que 
podrían competir estánlos ex- 
consejereros regionales Kathe- 
rine San Martín (Indep., ex 
RN), Carolina Moscoso (PSC) y 
Fabián Ossandón (Indep.), 
quienes renunciaronel año pa- 
sado al Core con este propósi- 
to. Sesuman también elexcon- 
cejal Luis Aguilera (Indep., ex 
RN), que también dejó su car- 
go con esta intención. 

Porsu parte, elexalcalde de 
Antofagasta Jonathan Velás- 
quez (Indep.) también podría 
estar en la papeleta, como tam- 
bién los excandidatos ajefe co- 
'munal de la capital regional Pa- 
blolriarte(PC), Eslayne Portilla 
(Indep.- PSC) y Roberto Soto 
(Republicano). También po- 
drían competir los excandida- 
tosagobernador regional Mar- 
cela Hernando (PR), Paola De- 
bia (PDG), Carlos Cantero (In- 
dep., ex RN) y Carlo Arqueros 
(Republicano). 

  

ESCENARIO 
La académica de la Escuela de 
Periodismo dela UCN, Francis 
Espinoza, destaca que el voto 
obligatorio esuno delos aspec- 
tos importantes a considerar 
enlos comicios de noviembre, 
ya que cambió el escenario 
electoral completo. 

  

LAS ELECCIÓN PRESIDENCIAL Y PARLAMENTARIA ESTÁ FIJADA PARA EL 16 DE NOVIEMBRE. 

“Yo me fijaría en Re- 
publicanos, porque 
más que nombres, 
la marca Republica- 
nos está segura de 
sacar un diputado”. 

Cristian Zamorano 

Doctoren Ciencias Políticas 

Del mismo modo, observa 
unaintención de los diputados 
en ejercicio de prolongarse un 
nuevo periodo. “Uno observa 
quealo mejor el cupo de Cata- 
lina Pérezse va a perder y posi- 
blementelo gane un partido de 
derecha, como Republicano”, 
indicó. 

Asimismo, la doctora en 
Ciencias Políticas y Estudios In- 
ternacionales cree que quienes 
obtuvieron una buena vota- 
ción en las elecciones del año 
pasado aalcalde o gobernador 
regional pueden postular, 
mencionando nombres como 
el de Marcela Hernando, Pablo 
Iriarte y Fabián Ossandón. 

En tanto, respecto a los ac- 
tuales diputados, Espinoza ob- 
serva actualmente posibilida- 
des de resultar reelecto en el 
diputado José Miguel Castro. 
“Seguramente tiene posibilida- 
des, porque ha ido demostran- 
do una madurez política”, ase- 
gura. 

El doctor en Ciencias Políti- 

cas Cristian Zamorano coinci- 
de en que uno aspectos a con- 

“Alo mejor el cupo 
de Catalina Pérez se 
vaa perder y posible- 
mente lo gane un par- 
tido de derecha como 
Republicano”. 

Francis Espinoza 

AcadémicaUCN 

siderar es el voto obligatorio. 
Porsuparte, observaque den- 
tro delos cinco diputados ac- 
tuales, quien ha “aumentado 
su caudal de votos” es Sebas- 
tián Videla. 

“Creo que el único que ha 
aumentado suapoyo, conside- 
rando que viene ademásel vo- 
to obligatorio y que en propor- 
ción va a aumentar es Sebas- 
tián Videla, por los temas que 
elige (hablar), como los de se- 
guridad y animalista”, afirma. 

Asimismo, - fundamenta 
que el panorama está muy in- 
cierto. “Enel oficialismo no tie- 
nen nombres. Tendrían que 
proponer uno que podría ser 
unseremi. Dos nombres desta- 
can ahí: Dafixe Pino (Energía) y 
Alonso Fernández (Educación) 
(-..) y del lado de la oposición, 
Evópolinosesi buscará candi- 
dato, si tiene que instalarse en 
el municipio”, detalla. 

Sobreestoúltimo, Zamora- 
no cree que Republicanos po- 
dría presentar un candidato a 
diputado. “Yo me fijaríaen Re- 
publicano, porque más que 

“Una primeraaproxi- 
mación alaselecciones
parlamentarias parte 
reconociendo un esce- 
nario absolutamente 
diferentealaño 2021”. 

Osvaldo Villalobos
Analista político

nombres, la marca Republica-
no está segura de sacar un di-
putado”, recalcó. 

Entanto, elanalista político
Osvaldo Villalobos también
coincide en que el escenario
está abierto y aun incompleto 
como para proyectar las listas 
olos candidatos finales. 

“Una primera aproxima- 
ción a las futuras elecciones 
parlamentarias parte desde el 
reconocimiento de un escena- 
rio absolutamente diferente al 
año 2021. El cambio estructu- 
rante que significa el voto obli- 
gatorio esla base para enten- 
der el escenario”, declara. 

Villalobosapunta que la ma- 
yoría de los actuales diputados 
obtuvo el escaño como resulta- 
do de una lista competitiva y 
por seruna figura reconocida. 

“Jaime Araya y Sebastián Vi 
dela parecen mejores aspecta- 

dos para una reelección por su 
innegable despliegueterritorial 
y conocimiento público. Sin 
embargo, el Socialismo Demo- 
crático no goza de buena salud 
enlaregión”, setencia. 03   

ESTUDIO. El conteo se efectuó en 
paralelo en Argentina y Bolivia. 

esde el pasado 26 de 
enero, y hasta el 31 del 
mismo, la Corporación 

Nacional Forestal (Conaf), 

efectuó en paralelo con las uni- 
dades de áreas silvestres de es- 

pecies protegidas de Argenti 
na, Bolivia y Perú, el censo in- 
ternacional de flamencos, en 

la Reserva Nacional Los Fla- 

mencos, el Parque Nacional 
Llullaillaco, “y zonas aledañas 

asalares altoandinos del Loa”, 

informó Anita Huichamán, di- 

rectora regional de Conafso- 
bre este conteo. 

Según informóla profesio- 
nal de Conaf “este conteo in- 

ternacional, y que además se 

efectúa en las regiones de Ari- 
ca y Parinacota, Tarapacá, An- 
tofagasta y Atacama, se efec- 
túa cada cinco años y partió 
por la zona de la comuna de 
Ollagiie, en salares y humeda- 
les, recorriendo Ascotán y Car- 
cote. En la comuna de San Pe- 
dro de Atacama en el Parque 
Nacional Nacional Llullaillaco, 

y la Reserva Nacional Los Fla- 
'mencos. Censo en el que par- 
ticipó además la Red de Obser- 

vadores de Aves”. 

  

OBJETIVO 
Anita Huichamán explicó que 
“este censo permitirá conocer el 
comportamiento migratorio de 
lasaves en esta parte de Améri- 
ca del Sur; si hay nuevos sitios 
para anidar, hacia qué sectores 
se desplazan y si hay o noaltera- 
ciones a sus normales procesos 
migratorios. Y que además pue- 
denentregar datos delestado de 
salud de humedales y salaresal- 

toandinos, y quesonel principal 
hábitat de esta ave, ante cam- 

bios ambientales y climáticos”. 
“Al ser de carácter interna- 

cional, este conteo abarcó al Alto 
Loa, porque en cada censo efec- 
tuadose toma en consideración 

lasáreasde protección y reservas 
nacionales como punto de prefe- 
rencia deestaavemigratoriaysu 
reproducción”, complementó. 

Sibienlosdatos obtenidos en 

estecenso internacional noserán 

reveladossino hasta aproximado 
el mes de marzo, “sí pudimos 
«constatar la presencia de pollue- 
los en sectores que presentaban 

silenciosreproductivos, entre6a 
8años, en el sector de la Reserva 

Nacional Los Flamencos”, dijo la 

directoraregional de Conaf. 03 
  

Reunión del Consejo Minero se realizará 
el 11 de abril en Antofagasta 

El próximo 1! deabril serea- 
lizará una reunión del Consejo 
Minero en Antofagasta. La 
asociación gremial reúne alas 
empresas mineras de mayor 
tamaño que producen en Chi- 
le. 
El encuentro lleva semanas 
programándose para esafecha 
-noel 11 de marzo, como se pu- 
blicó ayer en este medio- y pre- 
tende reunir a los principales 
actores de la industria y el go- 
bierno. 
El Consejo tiene por objetivos, 
Acercar la minería a las perso- 
nas, difundiendo con transpa- 
rencia su realidad, desafíos y 
aportes, contribuir al proceso 
deelaboración de políticas pú 

  

blicas modernas, eficaces y es- 
tables para la minería del futu- 
ro ysu entorno y aportara la 
superación delos desafíos sec- 
toriales en materia de capital 
humano, energía y recursos hí- 
dricos, entre otros. 103
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